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環保行多步-包裝回收分類 
 

源頭減廢，減少過度包裝是環保行動其中一項重要目標。但在我們的社區中，

過度包裝的問題日益嚴重，這對環境造成不少負擔。逢年過節，中國人都有送禮

習慣，體面大方的精美禮盒更少不了。為迎合市場需求，不少商家在產品包裝上

推陳出新，設計各式各樣的禮盒吸引消費者；還有，有些易損壞的商品需要包裝

保護，而一些貴價商品也需要完整的包裝，以確保其品質。因而衍生過度包裝的

問題，既浪費資源，過多的廢棄物亦會污染環境。此外，隨著跨地域購物的流行，

為了運輸方便，在原有包裝基礎上再添加保護性包裝，令近年本澳的包裝垃圾有

增無減。作為一位經常透過網路平台進行跨地域購物的消費者，我深切體會每次

拆除包裝後所產生的大量包裝垃圾。其中許多是紙皮或紙盒包裝，即使打算將其

放入紙類回收箱，但大的紙皮箱確實無法放進去。平日於大廈的垃圾箱中，居民

都將這些紙皮與其他垃圾一同棄置在垃圾箱。有居民反映，曾與回收業人士相約

回收，居民將紙皮拿到樓下時卻遭檢控亂拋垃圾，反映現時並沒有制度配合紙皮

回收工作。 

 

為此，本人提出以下的建議： 

 

1. 期望當局推動大廈紙皮分類回收計劃，劃出專門放置紙皮類的區域，以

方便居民進行分類回收。 

2. 宣傳教育工作，透過大廈網路系統的通知，向居民宣傳紙皮分類回收的

重要性，並告知回收業人士的回收時間和地點。這樣居民就可方便地將包裝的紙

皮交給回收業人士進行再利用。 

3.   完善的制度支持紙皮回收工作，確保包裝的紙皮能得到回收再利用，共

同努力實現環保目標。  

 


